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Реальные возможности 
импортозамещения

В конце марта компанию «ПОИСК» посетил заместитель 
председателя правительства Московской области Георгий 
Филимонов. По результатам встречи был намечен круг 
вопросов, решение которых позволит региону стать основным 
поставщиком в РФ оригинальных и элитных семян отечественных 
селекционных разработок овощей борщевой группы, а также 
полностью обеспечить свою потребность в товарных семенах 
этих культур. Знакомство овощеводческих хозяйств области с 
работой агрофирмы и выстраивание системы производственных 
испытаний тоже входят в круг намеченных вопросов. 

Совещание с такой повесткой по инициативе 
Минсельхоза МО прошло 13 апреля в «ПОИСКе».

Гостей провели по теплицам Московского се-
лекционного центра, где они смогли убедиться в серь-
езности научного потенциала компании. Селекционер по 
капусте белокочанной, канд. с.-х. наук Галина Костенко 
представила свои новые селекционные разработки, в 
том числе и образцы из среднепоздней и поздней групп 
спелости, которые, к слову, наиболее востребованы в 
Московской области.

– Ежегодно мы проводим от трех до пяти тысяч скре-
щиваний, чтобы по итогу через четыре-пять лет на рын-
ке появились два-три конкурентоспособных гибрида, – 
рассказала Галина Александровна. – На данный момент 
для ускорения этого процесса мы пользуемся биотехно-
логическими методами, которые в дальнейшем позволят 
нам сократить время на размножение наиболее ценных 
экземпляров. 

Галина Костенко отметила, что ее гибриды уже ис-
пользуют в Московской области в ЗАО «Куликово». 

Их доля доходит до 25-30%. За мо-
дель производственных испытаний 
она предложила взять работу с ЗАО 
«Куликово» и ООО «Дмитровские ово-
щи», где ежегодно на технологиях хо-
зяйств испытывается 20-30 новых пер-
спективных гибридных комбинаций. 

В селекционных теплицах по огур-
цу селекционер по тыквенным культу-
рам, канд. с.-х. наук Любовь Чистякова 
уточнила, что на сегодняшний день 
Агрофирмой создано 120 гибридов, 
пользующихся высоким спросом на 
рынке. Наиболее популярны из них: F1
Атос, F1 Тонус, F1 Энеж 21, которые 
вместе с несколькими новинками гости 
смогли продегустировать.

Эффективность работы селекцио-
нера напрямую связана не только с ко-
личеством созданных сортов и гибри-
дов, но и с посевными площадями, за-
нятыми под ними. И в этом ключе аг-
рофирме «ПОИСК» есть чем гордить-
ся. Например, дыней и перцем сладким 
селекции компании каждый год засе-
вают около 50% товарных площадей В теплицах Московского селекцентра
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России (по каждой культуре), свеклой столовой – 16%, 
капустой белокочанной – 15%, морковью – 10%, луком 
репчатым – 8%.

Еще одним значимым объектом посещения стал семен-
ной завод, оснащенный современным технологичным обо-
рудованием для очистки и доработки семян. Уникальная 
система контроля качества продукции позволяет давать на 

выходе первоклассный семенной ма-
териал, обеспечивающий высокий уро-
вень потребительского доверия.

Побывали гости и в других подраз-
делениях агрофирмы: луковичные и 
многолетние травянистые растения, 
декоративные и плодовые деревья в 
красочной упаковке, Питомник расте-
ний «ПОИСК».

Итогом встречи стало совещание, 
посвященное обсуждению вопросов, 
связанных с увеличением уровня са-
мообеспеченности Московской облас-
ти семенами овощных культур отечест-
венной селекции.

Первым слово взял начальник уп-
равления развития отраслей сель-
ского хозяйства регионального 
Минсельхозпрода Сергей Чернопятов.

– На территории области все-
го три предприятия, которые занима-
ются селекцией овощей – среди них – 
агрофирма «ПОИСК», – начал Сергей 
Сергеевич. – Сегодня мы собрали 
здесь основных овощеводов регио-
на, чтобы они своими глазами увидели 
достижения ведущей компании нашей 
страны и рассмотрели возможность 

предоставления демонстрационных участков для буду-
щих испытаний. 

Также Сергей Чернопятов подчеркнул, что 
Министерство сельского хозяйства РФ заинтересо-
вано в том, чтобы развивать российскую селекцию и 
семеноводство. 

Процесс гибридизации капусты белокочанной

Для гостей провели дегустацию огурца
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Директор по науке агрофирмы «ПОИСК» 
Николай Клименко рассказал об основных со-
ставляющих конкурентоспособности отечествен-
ной селекции и о перспективах ее развития. Он 
подчеркнул особую роль, которую играет объеди-
нение усилий частных компаний и государства. С 
2020 года агрофирма совместно с Минобрнауки 
России и Минсельхозом РФ реализует проект 
по импортозамещению. В данном проекте за-
действовано восемь научных организаций, пять 
субъектов РФ и производственные партнеры. 
Основная цель – к 2030 году увеличить количес-
тво посевных площадей в товарном овощеводс-
тве страны, занятых селекционными разработка-
ми «ПОИСКа», с 10% до 25%.

Руководитель службы селекции и первичного семе-
новодства компании, канд. с.-х. наук Александр Ховрин 
представил гостям ассортимент сортов и гибридов 
для МО и рассказал о планах первичного и товарного 
семеноводства. 

Эти амбициозные планы вполне осуществимы, ведь 
компания «ПОИСК» создает действительно достойные сор-
та и гибриды овощных культур. Об этом говорят овощево-
ды из разных регионов. Так, глава КФХ Андрей Бабушкин 
(Марий Эл) большое будущее видит за гибридами капус-
ты белокочанной F1 Орфей и F1 Континент, а глава КФХ 
Левашинского района Магомед Адаев (Дагестан) называет 
капустой номер один гибрид F1 Универс.

 – «ПОИСК» – наш проверенный бизнес-партнер, с 
которым мы сотрудничаем уже около десяти лет, – рас-

сказал представитель ЗАО «Куликово» 
Михаил Климанов. – За эти годы мы ис-
пытали и внедрили большое количест-
во его селекционных разработок. Это 
свекла столовая Мулатка и Эфиопка, 
морковь Шантенэ Королевская и F1 
Бейби, капуста F1 Герцогиня. Главный 
показатель высокого качества сортов и 
гибридов «ПОИСКа» – то, что они еже-
годно занимают примерно треть пло-
щадей нашего хозяйства. 

В ходе беседы участники совеща-
ния пришли к мнению, что потенци-
ал отечественной селекции позволя-
ет с обоснованным оптимизмом смот-
реть в будущее, а совместная работа 
дает возможность Московской области 
стать производителем оригинальных и 
элитных семян, обеспечивающих всю 
потребность производства товарных 
семян борщевой группы для РФ.  

Третьякова А.А. 
Фото автора
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На семенном заводе Дивизион «Декоративные и плодовые деревья в красочной 
упаковке»

Питомник растений «ПОИСК»




